



Gérard NAVEAU.

En Mai 1940, c'est l'évacuation, toute la population prend peur à l'approche de l'armée allemande, beaucoup prennent la route de l'exode dont la famille Naveau avec son cheval et La charrette. Après avoir évité un premier bombardement à La Capelle, la famille d'herbagers Trélonnais perd son attelage et se dirige à pied (70 kms) vers Ham, dans la Somme. A leur arrivée, la famille est embarquée dans un train vers les Deux-Sèvres. Puis à La Chapelle Saint-Etienne, près de Moncoutant, Gérard vient au monde avec 3 semaines de retard, *pour ceux qui le connaissent cela n'a pas changé !...* Personne ne croyait plus à un bébé vivant, ce fut un petit "Stroump" tant il était bleu quand il parût le 27 mai 1940 ! Il est le quatrième

d'une fratrie de onze enfants. En 1951, à l'âge de 11 ans, il entre au collège Saint-Pierre à Fourmies puis au petit séminaire de Solesmes. En 1965, Gérard est appelé au Service militaire, il a 25 ans. Ce sera 16 mois dans la Marine, tout d'abord à Hourtin en Gironde où il fait ses classes puis Brest où il embarquera sur le prestigieux navire école, porte-hélicoptère Jeanne d'Arc pour un tour du monde de 6 mois. Que d'océans et de mers traversés ! Le canal de Panama, la Polynésie, la Nouvelle Calédonie, la Nouvelle Zélande, l'Australie, Madagascar, la Réunion, l'Afrique du Sud, etc. Au retour de son service militaire, Gérard entre au grand séminaire de Cambrai pour devenir prêtre. Après 4 années de théologie, il célébrera sa première messe à l'âge de 29 ans à Trélon et, de juin 1969 à 1975 sera dirigé à Bruay-sur-Escout, près de Valenciennes. Les 8 années suivantes il est accueilli à Douai par le monde ouvrier puis en 1983 à Raismes, en 1993 pendant une année à Haulchin, 8 autres à Denain et en 2002 à Aubry. L'abbé Naveau est bel et bien originaire de l'Avesnois, il retrouve sa terre natale en 2008, quand il devient curé de la paroisse Sainte-Claire de Fourmies. L'année suivante, après 40 années de sacerdoce, sa foi est toujours aussi vivace et la mission dont il se sent investi n'a pas dévié : *« Etre prêtre, c'est être présent au service de tous et plus spécialement auprès des plus fragiles. C'est ça qui m'intéresse, plus que les beaux offices. C'est ma façon de vivre ma foi »*, confie-t-il. Depuis l'abbé Naveau a fait preuve d'un engagement sans faille dans la vie du territoire. Pour lui, l'important est d'être attentif auprès de ceux qui font des gestes de solidarité. C'est pour cette raison qu'il s'engage dans les associations locales : Emmaüs Glageon, Syndicat d'Initiative d'Anor, Association Anor Europe, APECEF (Association de sauvegarde du patrimoine religieux de Féron) ... *« Je suis impressionné par la solidarité dont font preuve beaucoup de personnes. Le monde associatif est une grande richesse et une école de la vie sociale »*, analyse-t-il. En toute simplicité, lorsqu'on lui demande s'il préfère qu'on l'appelle Monsieur le Curé ou Monsieur l'abbé, il répond : *"Gérard tout simplement"*. A bientôt 81 ans, Gérard Naveau n'est plus un abbé en responsabilité. En clair, il n'est plus chargé du fonctionnement quotidien de la paroisse. Toutefois, un abbé n'étant jamais en retrait, il continue à être « au service ». Par conséquent, il assure toujours certains offices, et notamment dans les maisons de retraite de Sains-du-Nord, Trélon, Wignehies et Fourmies. Sans oublier le V80 renommé "Pavillon Michèle Collet" au Centre hospitalier de Fourmies. Il lui arrive également de rendre service en célébrant des messes sur tout le doyenné d'Avesnes-sur-Helpe.

(Apecef - 3 juin 2021)